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Conseil municipal de Mantes la Jolie. Jeudi 30 septembre 2010.

Délibération numéro 8 (Tableau des effectifs)

Si j'ai bien compris, Monsieur le Maire, vous créez 21 postes budgétaires et vous en supprimez …
131.

J'ai bien compris la différence qu'il y avait entre postes budgétaires et postes pourvus.
Alors j'ai fait le compte des postes pourvus après cette délibération par rapport au 31 décembre
2009. On arrive à - 9.

Quel intérêt donc, pour vous, de supprimer 110 postes dont 100 ne sont pas pourvus?

Sauf que .. sauf que .. vous ne nous donnez pas toutes les informations - et notamment les effectifs
des agents non-titulaires de leurs postes sur un poste permanent ou non permanent. Ils étaient tout
de même 623 au 31 décembre 2009.

Pour parler clair, ce sont eux qui "prennent" ou "qui "vont prendre" les premiers.

Ajoutez à cela le non remplacement des départs à la retraite - et tout devient logique - vous voulez
encore faire des économies.

LES CONSEQUENCES POUR LES AGENTS.

Au 31 décembre 2009, sur 754 titulaires, il y avait 99 agents de moins de 29 ans.
Sur 145 non titulaires (hors contrats divers), il y avait 38 agents de moins de 29 ans.
Soit 13% de moins de 29 ans pour les titulaires et 26% - le double - pour les non titulaires.
Corollaire, pour ce qui concerne les titulaires, 259 sont âgés de plus de 50 ans.

Votre politique de ressources humaines conduit à une pyramide des âges vieillissante et à maintenir
les jeunes dans la précarité.

Au lieu d'essayer de redresser la barre, que faites-vous? Et bien, vous n'y voyez que la possibilité
d'agir sur deux leviers pour tenter de repousser à plus tard la faillite qui s'annonce:
- les précaires. On peut mettre fin facilement aux contrats.
- Les départs en retraite. Vous me direz si je me trompe mais je crois bien que vous en escomptez

plus d'une centaine dans les prochains mois.

ET IL Y A, BIEN ENTENDU, LES CONSEQUENCES POUR LA POPULATION. Car les intérêts
des Mantais et des agents sont liés.

Je résume ces conséquences: moins de services pour les habitants et des conditions de travail
dégradées au plus haut point pour les agents.

Concrètement, quelques exemples parlants:

- il y a deux semaines, une dame âgée a trébuché à l'angle des rues d'Alsace et Chanzy sur les
pavés disjoints depuis le gel. Elle est décédée depuis à l'hôpital de Mantes. Vous le savez fort
bien d'ailleurs puisque, dans les jours qui ont suivi, vous avez bouché les trous avec du goudron.
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- Depuis deux semaines, il n'y avait plus d'agents pour faire traverser les enfants et les parents,
rue Charcot. Je viens de vous envoyer un courrier à ce sujet. Vous avez dû le recevoir puisque
ce matin, une personne - une seule - et en formation - s'est présentée devant l'école. Elle ne
disposait pas de gilet fluorescent ni même de petit panneau "Stop" que les agents portent
habituellement à la main. Elle a failli être victime d'un accident.

- La bibliothèque Duhamel n'accueillera plus de classes faute de personnel à partir de la mi-
octobre. La venue, une fois par mois, d'un conteur est supprimée (à noter que les séances avaient
lieu dans le pavillon Duhamel).

- La médiathèque Aragon a réduit de 50% son accueil de classes des écoles primaires. Quant aux
vitres, elles n'ont pas été nettoyées depuis deux ans.

- L'Ecole Jules Verne est toujours privée d'eau, les papiers qui traînent dans la cour de l'école
Sévigné ne sont jamais ramassés. Quant à l'école Les Primevères, les enfants ne disposent pas
d'essuie-mains. Ils s'essuient les mains avec des mouchoirs papier entreposés dans les boites
alimentaires de la Sodexho.

Je pourrais continuer encore un peu mais j'invite les Mantais à le faire eux-mêmes.

Pour moi, il est hors de question de supprimer encore du personnel.

Gérons enfin dans l'intérêt des Mantais et tant pis pour les promoteurs si nous équilibrons notre
budget.


